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Leçon 13       3ème trimestre 2013 
 

Sabbat après-midi, le 21 septembre 2013 
Le réveil promis : accomplissement de la mission de Dieu 

Comme aux disciples, Christ nous a confié la mission d'apporter la vérité au monde. 
Mais avant de nous engager dans ce grand conflit, duquel dépendent des résultats 
éternels, Christ invite chacun à en calculer le prix. Ils garantit à tous que s'ils se donnent 
de tout cœur à cette œuvre, en se faisant porte-lumières pour le monde, s'ils s'accrochent 
à la force de Christ, ils feront la paix avec Lui et ils obtiendront une aide surnaturelle 
qui les rendra capables, dans leur faiblesse, de faire les œuvres de l'Omnipotence. S'ils 
avancent avec foi en Dieu, ils n'échoueront pas mais ils auront la certitude du succès. 

L’heure était venue pour élever le Fils de Dieu sur la croix, et l’heure est 
maintenant venue pour qu’Il soit élevé de la terre. Pressé et stimulé par l’amour de 
Christ, alors que le peuple de Dieu avance dans l’ordre qui a été tracé pour eux, ils 
conquerront par la foi. Par la foi ils peuvent contempler bien plus que les anges dans 
leurs rangs ; car la riche assistance du Général des armées est à leur disposition dans 
chaque urgence. Il les conduit de victoire en victoire, proclamant à chaque pas : « J’ai 
vaincu le monde. » Votre chef va de l’avant, conquérant et pour conquérir. N’oubliez 
jamais que vous combattez la bataille du Seigneur des armées en ayant conscience de la 
vision totale du monde invisible.           Review and Herald, March 15, 1898, § 16, 17. 

 
Dimanche, le 22 septembre 2013 
La puissance promise 

Les paroles que le Sauveur a prononcées à Ses disciples devraient servir 
d’encouragement à chaque serviteur de Dieu jusqu’à la fin des temps. « Les onze 
disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait désignée. Quand ils le 
virent, ils l’adorèrent. Mais quelques-uns eurent des doutes. Jésus, s’étant approché, leur 
parla ainsi : Tout pouvoir m’a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez, faites de 
toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, 
et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous 
tous les jours, jusqu’à la fin du monde. » (Matt. 28 :16-20) 

Quelle plus grande assurance que celle-là peut-on demander ? Nous avons la 
certitude absolue du Seigneur que lorsque nous instruisons des personnes, Il sera avec 
nous pour être notre Instructeur. Ceux qui travaillent pour Dieu auront à faire face au 
découragement, mais la promesse est toujours pour eux : « Voici Je suis avec vous tous 
les jours jusqu’à la fin du monde. » Dieu donnera une expérience des plus merveilleuse 
à ceux qui diront : « Je crois en Ta promesse ; je ne chuterai pas et ne deviendrai pas 
découragé. » 

Le Seigneur a du travail pour les femmes comme pour les hommes. Elles peuvent 
accomplir une bonne œuvre pour Dieu si elles apprennent d'abord à l'école du Christ les 
précieuses et importantes leçons de l'humilité. Elles ne doivent pas seulement porter le 
nom du Christ, mais être animées de son Esprit, le suivre pas à pas, purifiant leur âme 
de toute souillure. Alors elles pourront être en bénédiction aux autres en leur présentant 
Jésus, qui répond à toutes les attentes.        North Pacific Union Gleaner, Dec. 4, 1907, § 5-7. 

 

 
Avant de laisser Ses disciples, le Christ leur a confié une mission. … 
Les disciples devaient saisir la luminosité de la lumière venant de la présence du 

Sauveur, et devaient faire que cette lumière brille sur ceux qui marchent dans l’ombre 
de la mort. Ils avaient reçu comme mandat de commencer leur travail à Jérusalem. Ils 
devaient rendre témoignage de Christ dans la ville qui avait été la scène de Sa grande 
humiliation. Ils devaient donner l’évidence de leur puissance et de leur efficacité en 
élevant le Christ devant ceux qui avaient résisté à Sa miséricorde et Son amour. Sous 
l’inspiration des agents sataniques, ceux que Dieu avait fait les dépositaires de la vérité 
sacrée avaient renié et crucifié leur Messie. A ceux-ci la puissance transcendante de 
Dieu devait être révélée. Mais l’œuvre des disciples ne devait pas commencer et finir à 
Jérusalem. Ils devaient porter la vérité à toutes les nations. 

Le Christ transporta l’esprit de Ses disciples vers une colline, et leur montra la vaste 
confédération armée contre Celui qui est venu comme la lumière et la vie des hommes. 
Il leur dit qu’ils ne devaient pas simplement lutter contre la chair et le sang, mais contre 
les principautés et les puissances contre le chef des ténèbres de ce monde, contre la 
méchanceté spirituelle en hauts lieux. Il leur rappela qu’ils étaient engagés dans une 
lutte dont des résultats éternels dépendaient. Devant l’univers céleste ils devaient lutter 
contre les principautés et les puissances. Mais ils n’étaient pas laissés à dépendre de la 
sagesse humaine ou des ressources humaines. Ils devaient travailler comme voyant 
Celui qui est invisible. 

En Son nom le combat de la vérité contre l’erreur devait être livré, renversant les 
forteresses de l’idolâtrie et du péché. Ils devaient être motivés de porter la vérité à toutes 
langues et nations, donnant à la trompette un son clair et éveillant les nations endormies 
de leur apathie et de leur mort spirituelle. Les disciples devaient être Ses témoins. 
Chacune de leurs actions consistait à attirer l’attention sur Son nom, comme possédant 
cette puissance vitale par laquelle les hommes pouvaient être amenés à l’unité avec 
Celui qui est la source de toute puissance et de toute efficacité. Ils devaient centrer leur 
foi sur Celui qui est la fontaine de miséricorde, de bénédiction et de puissance. Ils 
devaient présenter leurs pétitions au Père en Son nom, et alors leurs prières seraient 
exaucées. Ils devaient baptiser au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Le nom de 
Christ devait être leur mot de passe, leur signe de distinction, le lien de leur union, 
l’autorité pour exercer leurs actions, et la source de leurs succès. Rien ne devait être 
reconnu dans Son royaume qui ne porte Son nom et Son emblème. 

Afin que Ses disciples puissent s’engager dans cette grande œuvre, et accomplir 
leur mission, le Christ déclara qu’ils recevraient une puissance spéciale en tant que 
peuple particulier de Dieu : « … vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant 
sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et 
jusqu’aux extrémités de la terre. » (Ac. 1 :8) 

Christ lisait la pensée de Ses disciples, et Il vit qu’ils étaient éveillés aux dangers 
spécifiques qui les assailleraient. Il leur assura que s’ils allaient de l’avant avec foi pour 
accomplir leur mission, ils seraient sous le bouclier de l’Omnipotence. Il pourvoirait à 
tout ce qui est nécessaire pour le succès de leur mission. Il prendrait sur Lui la 
responsabilité de l’œuvre.    Review and Herald, March 15, 1898, § 4-8. 
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Lundi, le 23 septembre 2013 
Les pluies de la première et de l’arrière-saison 

La dernière pluie, qui fait mûrir la moisson de la terre, représente la grâce 
spirituelle qui prépare l'Église pour la venue du Fils de l'homme. Mais tant que la 
première pluie n'est pas tombée, il n'y aura point de vie; la feuille verte n'apparaîtra que 
lorsque les premières averses auront accompli leur effort, sinon la pluie de l’arrière-
saison ne pourra produire des graines florissantes. 

Ce processus doit s'accomplir: "La terre produit d'elle-même d'abord l'herbe, puis 
l'épi, puis le grain tout formé dans l'épi". Il doit y avoir un développement constant des 
vertus chrétiennes, un progrès persévérant dans le domaine de l'expérience chrétienne. 
C'est ce que nous devrions rechercher de tout notre cœur, afin de nous revêtir des 
doctrines de Christ, notre Sauveur. 

Dans une large mesure, beaucoup ne reçoivent plus la première pluie. Ils n'ont pas 
obtenu tous les avantages que Dieu voulait leur octroyer par ce moyen. Ils s'attendent à 
ce que les lacunes soient comblées par la dernière pluie. Lorsque la grâce sera accordée 
avec richesse et abondance, ils comptent ouvrir leur cœur à ce moment là pour la 
recevoir. Mais ils commettent une terrible erreur. L'œuvre que Dieu a commencée dans 
le cœur humain, en donnant Sa lumière et Sa connaissance, doit continuellement 
progresser. Chaque individu doit être conscient de son propre besoin. Le cœur doit être 
pur et exempt de toute souillure afin que le Saint-Esprit puisse y demeurer. Ce fut par la 
confession et l'abandon du péché, par de ferventes prières et leur consécration 
personnelle à Dieu, que les premiers disciples se sont préparés à recevoir le Saint-Esprit 
en abondance au Jour de la Pentecôte. La même œuvre, à un degré beaucoup plus 
intense, doit se réaliser à l'heure actuelle. A cette époque, on n'avait qu'à demander la 
bénédiction et à attendre que le Seigneur le perfectionne pour la tâche à accomplir. Dieu 
a commencé l'œuvre, et Il la terminera, en perfectionnant l'homme par Jésus-Christ. 
Mais la grâce représentée par la première pluie ne doit pas être négligée. Seuls ceux qui 
tiennent compte de la lumière dont ils disposent recevront une lumière plus abondante. 
Tant que nous n'avançons pas quotidiennement en mettant en pratique des vertus 
chrétiennes, nous ne serons pas en mesure de reconnaître les manifestations du Saint-
Esprit lors de la dernière pluie. Il se peut qu'Il se répande dans le cœur de ceux qui nous 
entourent, mais que nous ne remarquerons pas et que nous ne Le recevrons pas. 
Review and Herald, March 2, 1897, § 2-4; Témoignages pour les pasteurs, pp. 259, 260. 

 
"Demandez à l'Éternel la pluie, la pluie du printemps!" Ne pensez pas que la pluie 

va tomber de toute façon. Demandez-la. La croissance et la maturation des graines ne 
dépendent pas de l'agriculteur. Dieu seul peut faire mûrir la moisson. Mais la 
collaboration de l'homme est nécessaire. L'œuvre de Dieu en notre faveur demande 
l'activité de notre esprit, et l'exercice de notre foi. Nous devons solliciter Ses faveurs de 
tout notre cœur si nous voulons que les averses de la grâce se répandent sur nous. Nous 
devrions profiter de chaque occasion pour nous placer dans le "canal" de Ses 
bénédictions. Christ a dit: "Là où deux ou trois sont réunis en Mon nom, Je suis au 
milieu d'eux". Les réunions d'église, les camps meetings, les groupes de maison, et 
toutes les occasions où un travail personnel est effectué en faveur des âmes, sont des 
circonstances appropriées pour que Dieu accorde la première et la dernière pluie. 

Testimonies to Ministers, p. 508; Témoignages pour les pasteurs, p. 260. 

Nous ne devons pas nous inquiéter pour la pluie de l’arrière saison. Tout ce que 
nous devons faire est de garder le récipient propre, tourné du bon côté, prêt à recevoir la 
pluie céleste, et continuer à prier : “Fais tomber la pluie dans mon vase. Que la lumière 
de l’ange glorieux qui se joint au troisième ange brille sur moi; donne-moi ma part à 
accomplir dans l’œuvre; accorde-moi de faire retentir la proclamation et de travailler 
avec Jésus-Christ.” Si vous recherchez ainsi Dieu, laissez-moi vous dire qu’il vous 
préparera à chaque instant et vous accordera sa grâce. 

The Upward Look, p. 283; Levez vos yeux en haut, p. 275. 
 

Mardi, le 24 septembre 2013 
Les conditions préalables à la pluie de l’arrière-saison 

C’est en contemplant Christ, en exerçant la foi en Lui, en faisant l’expérience par 
nous-mêmes de Sa grâce salvatrice, que nous sommes qualifiés à Le présenter au 
monde. Quand l’âme est renouvelée par la vérité mise en harmonie avec Dieu, le 
Seigneur nous acceptera comme ouvriers avec Lui, pour le salut de ceux qui nous 
entourent. Jésus sera notre thème ; Son amour brûlant sur l’autel de notre cœur, 
atteindra leur cœur. … 

Nous devrions prier avec autant de ferveur pour la descente du Saint-Esprit que les 
disciples le firent le jour de la Pentecôte. S’ils en ont eu besoin à cette époque, nous en 
avons d’autant plus besoin aujourd’hui. Toutes formes de fausses doctrines, d’hérésies 
et tromperies détournent l’esprit des hommes ; et sans l’aide le l’Esprit, les efforts pour 
présenter la vérité divine seront vains. 

Nous vivons à l’époque de la puissance du Saint-Esprit. Il cherche à se répandre par 
des instruments humains pour accroître son influence dans le monde. Car si quelqu’un 
boit de l’eau de la vie, elle sera en lui « une source d’eau jaillissant pour la vie 
éternelle ; » et ainsi la bénédiction, sera partagée avec d’autres. 

A certaines occasions, lorsque le Saint-Esprit a manifesté Sa puissance auprès de 
nos églises ou de nos écoles, quelques-uns ne lui ont accordé qu’un intérêt superficiel ; 
d’autres l’ont considéré avec scepticisme et y ont résisté ; d’autres encore ont donné à 
cet Invité céleste une place limitée, limitée dans sa force et dans son effet. Il a été 
considéré comme un élément qui doit être restreint et contrôlé. En réalité, l’Esprit de 
Dieu a une étendue sans limite dans l’univers céleste ; et il n’est du le domaine d’esprits 
humains étroits de donner des limites à Sa puissance et de prescrire son opération. Que 
personne ne prononce un jugement concernant le Saint-Esprit. Il prononcera un 
jugement sur ceux qui le font.             Review and Herald, August 25, 1896, § 7-10. 

 
A chaque assemblée à laquelle nous participons nos prières devraient s'élever, afin 

qu'en ces instants, Dieu nous transmette la chaleur et l'enthousiasme. Tandis que nous 
rechercherons Dieu pour qu'Il nous accorde le Saint-Esprit, Il produira en nous la 
douceur et l'humilité, ainsi qu'une dépendance consciente de Dieu pour que le 
perfectionnement de la dernière pluie agisse en nous. Si nous prions avec foi pour 
recevoir la bénédiction, nous l'obtiendrons comme le Seigneur l'a promis. 

Le Saint-Esprit viendra sur tous ceux qui demandent le pain de vie avec insistance 
pour le partager avec leurs voisins.  

The Faith I Live By, p. 334; Témoignages pour les pasteurs, p. 261 
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« …Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux extrémités 
de la terre. » (Ac 1 :8) Dieu n’a rien négligé qui puisse de quelque façon préserver 
l’homme des pièges de l’ennemi. Il a déversé le Saint-Esprit sur les disciples, afin qu’ils 
puissent être rendus capables de coopérer avec les agents divins en réformant et 
remodelant le caractère humain. Du Saint-Esprit Jésus a déclaré : « Il convaincra le 
monde de péché, de justice et de jugement. » Le Saint-Esprit n’est pas seulement destiné 
à sanctifier mais aussi à convaincre. Personne ne peut se repentir de ses péchés à moins 
qu’il ne soit convaincu de sa culpabilité. Combien il est nécessaire, alors, que nous 
ayons le Saint-Esprit avec nous lorsque nous cherchons à atteindre les personnes 
perdues. Nos capacités humaines seront vaines si elles ne sont pas unies avec les agents 
célestes.             Review and Herald, July 16, 1895, § 1. 

 
Mercredi, le 25 septembre 2013 
Un baptême de feu 

[citation de Zacharie 4:11-14]. Ces deux conduits d’or déversent leur contenu dans 
les récipients dorés, qui représentent le cœur des messagers de Dieu portant la Parole du 
Seigneur avec supplications. La Parole même, représentée par cette huile dorée, doit 
s’écouler des deux oliviers qui sont aux côtés du Seigneur de toute la terre. C’est le 
baptême du feu par le Saint-Esprit. Il ouvrira l’âme des incrédules et produira la 
conviction. Les besoins de l’âme peuvent être satisfaits uniquement par l’œuvre du 
Saint-Esprit de Dieu. L’homme, par lui-même, ne peut rien faire pour combler les désirs 
et les aspirations du cœur.   Manuscript Releases, vol. 16, pp. 296, 297 ; 

Commentaires d’Ellen White sur Zacharie 4 :11-14 
 
«Quand le jour de la Pentecôte arriva, les croyants étaient réunis tous ensemble au 

même endroit. Tout à coup, un bruit vint du ciel, comme si un vent violent se mettait à 
souffler, et il remplit toute la maison où ils étaient assis. Ils virent alors apparaître des 
langues pareilles à des flammes de feu ; elles se séparèrent et elles se posèrent une à une 
sur chacun d'eux. Ils furent tous remplis du Saint-Esprit et se mirent à parler en d'autres 
langues, selon ce que l'Esprit leur donnait d'exprimer» (Actes 2 : 1-4). Le Saint-Esprit, 
prenant la forme de langues de feu divisées en pointes et s'arrêtant sur ceux qui étaient 
assemblés, était un emblème du don ainsi accordé et qui leur permettait de parler 
couramment différentes langues qu'ils ignoraient auparavant. Le feu représentait le zèle 
ardent avec lequel ils se mettraient à l'œuvre et la puissance qui accompagnerait leurs 
paroles. 

The Spirit of Prophecy, vol. 3, pp. 265, 266; L’Histoire de la rédemption, p. 248. 
 
Prions les uns pour les autres, nous amenant les uns et les autres en la présence 

même de Dieu par une foi vivante. Le Seigneur connait toutes les pensées et les 
sentiments du cœur, et comment Il peut facilement nous toucher. Il sait comment Son 
Esprit, comme un feu, peut subjuguer un cœur de pierre, et, comme un marteau, peut 
briser le rocher! Il sait comment Il peut remplir l’âme d’amour et de tendresse ! Il sait 
comment Il peut nous donner les grâces de Son Esprit, et nous qualifier dans l’action 
vis-à-vis des âmes ! Cette puissance serait ressentie dans l’église aujourd’hui si nous 
nous donnions la peine d’accorder notre attention aux doctrines et aux instructions de 

Christ. Et lorsque Jésus viendra en nous, Il dira doucement : « La paix soit avec toi. » Il 
ne donnera pas une paix semblable à celle du monde ; mais la paix qui surpasse toute 
intelligence. Et avec la paix de Christ en vous, quand vous voyez un frère trébucher, 
vous serez rendu capable de dire exactement ce qui convient au moment qui convient. 
Vous serez un ouvrier habile, qui n’a pas besoin d’être honteux. 

Review and Herald, August 28, 1888, § 9. 
 

Jeudi, le 26 septembre 2013 
La fin du grand conflit 

La controverse entre les deux grandes puissances du bien et du mal va bientôt se 
terminer ; mais à cette époque, il y aura des conflits continus et soutenus. Nous devrions 
maintenant nous proposer, comme le fit Daniel et ses compagnons à Babylone, d’être 
fidèles aux principes, quoi qu’il advienne. La fournaise ardente chauffée sept fois plus 
que normal n’incita pas ces fidèles serviteurs de Dieu à abandonner la fidélité à la 
vérité. Ils sont restés fermes au temps de l’épreuve, et ils ont été jetés dans la fournaise. 
Mais ils n’ont pas été abandonnés par Dieu. La forme du Quatrième apparut avec eux, 
marchant dans les flammes, et ils en sont sortis sans même l’odeur du feu sur leurs 
vêtements.     The Ellen G. White 1888 Materials, p. 956. 

 

Lorsque les croyants dans l’église adventiste du septième jour agissent fidèlement 
portant un message clair dans les villes voisines, dans les campagnes et dans les grandes 
cités, ils verront le fruit de leur labeur. La vérité avancera comme une lampe qui brûle. 
Nombreux seront alors ceux qui s’uniront à eux, cherchant avec application de vivre en 
accord avec les objectifs éternels de Dieu. Ils agiront en harmonie avec Sa providence et 
le chemin s’ouvrira dans l’unité pour l’avancement de Sa cause précieuse sur la terre. 
Bientôt, s’ils sont fidèles, ils verront les portes de la cité de notre Dieu s’ouvrir sur leurs 
gonds scintillants afin que les nations qui ont gardé la vérité puissent entrer dans leur 
héritage éternel.   North Pacific Union Gleaner, March 23, 1910, § 11. 

 
Nous approchons de la patrie céleste. Celui qui nous a aimés au point de mourir à 

notre place nous a préparé une cité. La nouvelle Jérusalem est notre lieu de repos. Là, il 
n'y aura plus de tristesse, plus de cris de douleur, plus de chants funèbres sur nos 
espérances évanouies ou nos affections ensevelies. Bientôt les vêtements de travail 
seront échangés contre l'habit de noce. Bientôt nous assisterons au couronnement de 
notre Roi. Ceux dont la vie aura été cachée avec le Christ en Dieu, qui auront combattu 
le bon combat de la foi, resplendiront de la gloire du Rédempteur dans le royaume de 
Dieu. 

Avant longtemps, nous verrons celui en qui sont concentrées toutes nos espérances. 
En sa présence, les épreuves et les souffrances de cette vie nous sembleront bien peu de 
chose. « N'abandonnez donc pas votre assurance, dit l'apôtre, à laquelle est attachée une 
grande rémunération. Car vous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir 
accompli la volonté de Dieu, vous obteniez ce qui vous a été promis. Encore un peu, un 
peu de temps: celui qui doit venir viendra, et il ne tardera pas. » Héb. 10:35-37. Ayez 
les regards fixés vers le ciel. Que votre foi ne cesse de grandir. Que celle-ci vous guide 
dans l'étroit sentier qui conduit vers les portes de la cité de Dieu, où un bonheur sans 
mélange attend les rachetés. « Soyez donc patients, frères, jusqu'à l'avènement du 
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Seigneur. Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son 
égard jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison. Vous aussi, 
soyez patients, affermissez vos cœurs, car l'avènement du Seigneur est proche.»  
Jac. 5:7, 8. 

Christian Experience and Teaching, p. 236. ; Témoignages, vol. III, pp. 514, 515. 


